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「
新
守
谷
ヤ
ン
グ
ス
タ
ー
ズ
」
に
つ
い
て
教
え
て

く
だ
さ
い
。

　

１
９
８
３
年
に
設
立
さ
れ
、
今
年
で
設
立
38
年

で
す
。
主
に
板
戸
井
公
園
野
球
場
と
御
所
ケ
丘
小

学
校
の
グ
ラ
ウ
ン
ド
で
練
習
し
て
い
ま
す
。

　

現
在
、
小
学
校
６
年
生
９
名
以
下
33
名
で
活
動

し
て
い
ま
す
。

野
球
の
楽
し
さ
、
試
合
に
勝
つ
喜
び
を
教
え
て
い
き
た
い

特

市議会

新守谷
ヤングスターズ

集

　今回は、市内で活動する野球
チーム「新守谷ヤングスターズ」
の指導者の方々にお話を伺って
きました。

Feature article

新
守
谷
ヤ
ン
グ
ス
タ
ー
ズ
に
は
三
つ
の
チ
ー
ム
が

あ
り
ま
す
が
、
各
チ
ー
ム
の
監
督
が
指
導
に
当
た

り
気
に
か
け
て
い
る
こ
と
は
何
で
す
か
。

　

Ａ
チ
ー
ム
で
は
チ
ー
ム
方
針
に
も
あ
る
『
挨

拶
』
が
き
ち
ん
と
で
き
て
い
る
か
い
つ
も
気
に
か

け
て
い
ま
す
。
そ
の
上
で
、
野
球
の
楽
し
さ
、
試

合
に
勝
つ
喜
び
を
教
え
て
い
き
た
い
と
思
っ
て
い

チ
ー
ム
の
活
動
方
針
は
あ
り
ま
す
か
。

　
『
挨
拶
』『
返
事
』『
道
具
を
大
切
に
す
る
』を
チ
ー

ム
指
導
の
基
本
方
針
に
掲
げ
て
い
ま
す
。

　

そ
し
て
我
々
、
現
役
指
導
者
達
は
『
野
球
を
好

き
な
ま
ま
で
次
の
ス
テ
ー
ジ
に
送
り
出
す
』
こ
と

を
共
通
の
課
題
と
し
て
指
導
に
当
た
っ
て
い
ま

す
。
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ま
す
。
現
在
は
10
月
に
開
催
予
定
の
大
会
に
向
け

て
練
習
し
て
い
ま
す
。

　

Ｂ
チ
ー
ム
は
、
普
段
は
６
年
生
と
練
習
を
し
て

い
る
５
年
生
と
、
下
級
生
と
練
習
を
し
て
い
る
４

年
生
で
構
成
さ
れ
て
い
る
の
で
、
試
合
を
通
じ
て

５
年
生
が
４
年
生
に
教
え
ら
れ
る
環
境
を
作
る
こ

と
に
気
を
使
っ
て
い
ま
す
。
そ
れ
か
ら
身
だ
し
な

み
を
整
え
ら
れ
る
よ
う
に
指
導
し
て
い
ま
す
。

　

Ｃ
チ
ー
ム
で
一
番
重
要
視
し
て
い
る
の
は
野
球

を
楽
し
ん
で
も
ら
う
こ
と
。
そ
し
て
、
子
ど
も
た

ち
の
希
望
を
消
さ
な
い
こ
と
。
分
か
ら
な
い
こ
と

は
き
ち
ん
と
質
問
で
き
る
よ
う
に
指
導
し
、
分
か

ら
な
い
こ
と
は
分
か
る
ま
で
教
え
る
よ
う
に
し
て

い
ま
す
。
ま
た
、
魅
力
あ
る
大
人
に
な
っ
て
も
ら

い
た
い
と
い
う
思
い
で
日
々
子
ど
も
た
ち
と
接
し

て
い
ま
す
。

市
議
会
や
市
へ
の
要

望
は
あ
り
ま
す
か
。

　

板
戸
井
公
園
野
球

場
に
散
水
用
ス
プ
リ

ン
ク
ラ
ー
を
設
置
し

て
い
た
だ
け
る
と
大

変
助
か
り
ま
す
。
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こ ん な
こ と

が 決 まま しり た
This was decided

令和３年４月臨時議会議員別賛否一覧表
○：賛成　　×：反対　　退：退席　　欠：欠席　　※議長のため採決に加わりません

本会議の模様はインターネットで録画配信していますので、そちらもどうぞご覧ください。
その他の議案については、守谷市議会公式ホームページをご覧ください。
https://www.city.moriya.ibaraki.jp/gikai/index.html

　

４
月
20
日
と
５
月
11
日
に
そ
れ
ぞ
れ
臨
時
議
会
を
開
催
し
、
補

正
予
算
や
条
例
の
改
正
等
を
審
議
し
ま
し
た
。
ま
た
、
６
月
３
日

か
ら
18
日
ま
で
６
月
定
例
月
議
会
を
開
催
し
、
一
般
会
計
及
び
特

別
会
計
の
補
正
予
算
を
は
じ
め
、
条
例
の
一
部
改
正
、
教
育
委
員

会
委
員
の
任
命
や
財
産
の
取
得
な
ど
に
つ
い
て
審
議
し
ま
し
た
。

４
月
臨
時
議
会
・
５
月
臨
時
議
会
・

６
月
定
例
月
議
会

※
全
て
の
案
件
が
全
会
一
致
で
可
決
さ
れ
ま
し
た

※
全
会
一
致
で
可
決
さ
れ
ま
し
た

５
月
臨
時
議
会

＊ 

市
長
提
出
議
案 ････････････････････････

件
1

＊ 

合
計 ･･････････････････････････････････

件
1

４
月
臨
時
議
会

＊ 

市
長
提
出
議
案 ････････････････････････

件
2

＊ 

議
員
提
出
議
案 ････････････････････････

件
2

＊ 

合
計 ･･････････････････････････････････

件
6

＊ 

報
告 ･･････････････････････････････････

件
2

６
月
定
例
月
議
会

＊ 

合
計 ･･････････････････････････････････

件
23

＊ 

市
長
提
出
議
案 ････････････････････････

件
13

＊ 

議
員
提
出
議
案 ････････････････････････

件
1

＊ 

報
告 ･･････････････････････････････････

件
7

＊ 

請
願
・
陳
情 ･･････････････････････････

件
2

議案番号 議　案　名
結　

果

賛　

成

反　

対

公明党 独 共 もりや新風会 もりや清流会 もりや創世会 もりや未来 立憲民主党

山
本　

広
行

砂
川　
　

誠

青
木　

公
達

山
田
美
枝
子

神
宮　

栄
二

高
梨　
　

隆

海
老
原
博
幸

渡
辺　

秀
一

田
中　

啓
一

渡
辺　

大
士

山
﨑　

裕
子

伯
耆
田
富
夫

梅
木　

伸
治

堤　
　

茂
信

長
谷
川
信
市

寺
田　

文
彦

高
梨　

恭
子

高
橋　

典
久

小
菅　

勝
彦

首
藤　

太
亮

議案第33号 工事請負契約の締結について 可決 16 3 ○ ○ ○ × ○ ○ × ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ※ ○ ○

会派名の独：独楽　共：日本共産党

（賛否の別れた議案のみ）
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の
賠
償
請
求
は
。

賠
償
請
求
を
し
て
い
く
。

※
文
部
科
学
省
に
設
置
さ
れ
た「
原
子
力

損
害
賠
償
審
査
会
」
に
お
い
て
和
解
の

仲
介
手
続
を
行
う
公
的
紛
争
解
決
機
関

A

賠
償
さ
れ
て
い
な
い
理
由
は
。

国
が
定
め
る
中
間
指
針
等
に
基
づ

き
行
わ
れ
て
い
る
が
、
そ
の
基
準

の
範
囲
外
と
判
定
さ
れ
て
い
る
。

和
解
に
至
る
ま
で
の
期
間
と
見
込

ま
れ
る
金
額
は
。

期
間
に
つ
い
て
は
、
1
年
以
上
か

か
る
見
込
み
で
あ
る
。
金
額
は
、

他
の
自
治
体
の
事
例
で
は
、
申
立

て
金
額
の
11
％
か
ら
59
％
と
な
っ

て
い
る
。

対
象
年
度
以
降
に
発
生
し
た
費
用

入
札
に
参
加
し
た
事
業
者
に
市
内

事
業
者
が
い
な
い
理
由
は
。

指
名
登
録
を
し
て
い
る
事
業
者
に

お
い
て
「
特
殊
車
両
」
を
扱
う
事

業
者
が
市
内
に
は
な
い
た
め
。

　

守
谷
市
消
防
団
第
10
分
団
及
び
第
12
分
団
に
配
置
さ
れ
て
い
る
消
防

ポ
ン
プ
自
動
車
が
、
購
入
後
20
年
が
経
過
し
老
朽
化
し
て
い
る
こ
と
か

ら
、
新
た
に
消
防
ポ
ン
プ
自
動
車
２
台
を
購
入
す
る
た
め
、
契
約
を
締

結
す
る
も
の
で
す
。

　

平
成
23
年
に
発
生
し
た
、
東
京
電
力
株
式
会
社
福
島
第
一
原
子
力
発

電
所
の
事
故
に
伴
い
、
市
が
実
施
し
た
放
射
線
対
策
に
要
し
た
費
用
の

賠
償
を
求
め
て
き
ま
し
た
が
、
い
ま
だ
支
払
に
応
じ
て
い
な
い
賠
償
請

求
額
の
支
払
に
つ
い
て
原
子
力
損
害
賠
償
紛
争
解
決
セ
ン
タ
ー
（
※
）

に
あ
っ
せ
ん
の
申
立
て
を
行
い
ま
す
。

放
射
線
対
策
に
要
し
た
費
用
の
賠
償

を
求
め
る

消
防
団
の
消
防
ポ
ン
プ
自
動
車
を
更

新
し
ま
す

Pick up

Pick up

1

2

質
疑
意
見
な
ど

質
疑
意
見
な
ど

（
議
案
第
42
号　

財
産
の
取
得
に
つ
い
て
）

（
議
案
第
45
号　

あ
っ
せ
ん
の
申
立
て
に
つ
い
て
）

Ｑ

ＱＱ Ｑ

A

AA
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て
い
る
の
か
。

超
冷
凍
冷
蔵
庫
の
設
置
費
及
び
維

持
費
の
ほ
か
、
ワ
ク
チ
ン
管
理
に
係

る
シ
ス
テ
ム
操
作
の
事
務
を
加
え

た
維
持
管
理
費
が
含
ま
れ
て
い
る
。

支
給
対
象
見
込
世
帯
の
構
成
別
内

訳
は
。

単
身
世
帯
が
26
世
帯
、
２
人
世
帯

が
17
世
帯
、
３
人
以
上
世
帯
が
32

世
帯
と
見
込
ん
で
い
る
。

３
人
以
上
世
帯
と
あ
る
が
、
３
人

以
上
な
ら
何
人
で
も
同
じ
支
給
額

か
。

何
人
で
も
10
万
円
で
あ
る
。

「
基
本
型
接
種
施
設
」
と
「
サ
テ

ラ
イ
ト
型
接
種
施
設
」の
違
い
は
。

「
基
本
型
接
種
施
設
」
と
は
、
超

低
温
冷
凍
庫
を
設
置
し
、
自
院
で

ワ
ク
チ
ン
の
保
管
・
管
理
を
す
る

施
設
。「
サ
テ
ラ
イ
ト
型
接
種
施

設
」
と
は
、
保
健
セ
ン
タ
ー
か
ら

ワ
ク
チ
ン
の
配
送
を
受
け
る
施
設

で
あ
る
。

「
基
本
型
接
種
施
設
」
に
対
し
て

支
払
う
協
力
金
に
は
、
超
冷
凍
冷

蔵
庫
の
維
持
管
理
経
費
は
含
ま
れ

　

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
の
長
期
化
に
伴
い
、
緊
急
小
口
資
金

等
の
特
例
貸
付
を
利
用
で
き
な
い
困
窮
世
帯
の
就
労
に
よ
る
自
立
等
を

図
る
た
め
に
、
支
援
金
を
支
給
し
ま
す
。

支
給
額
（
月
額
）　

・
単
身　
…
…　
６
万
円　

・
２
人
世
帯　
…　
８
万
円

・
３
人
以
上
世
帯　
…　
10
万
円

　

ワ
ク
チ
ン
接
種
を
円
滑
に
進
め
る
た
め
、
通
常
診
療
に
加
え
て
接
種

体
制
を
確
保
し
、
自
院
で
の
個
別
接
種
に
協
力
す
る
市
内
26
医
療
機
関

に
対
し
て
「
基
本
型
接
種
施
設
」
に
２
０
０
万
円
「
サ
テ
ラ
イ
ト
型
接

種
施
設
」
に
１
３
０
万
円
の
協
力
金
を
支
給
し
ま
す
。

新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
生
活

困
窮
者
に
支
援
金
を
支
給
し
ま
す

個
別
接
種
に
協
力
す
る
医
療
機
関
に

協
力
金
を
支
給
し
ま
す

Pick up

Pick up

4

3

質
疑
意
見
な
ど

質
疑
意
見
な
ど

（
議
案
第
47
号　

令
和
３
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
（
第
４
号
））

（
議
案
第
39
号　

令
和
３
年
度
守
谷
市
一
般
会
計
補
正
予
算
（
第
３
号
））

ＱＱ

ＱＱ

AA

A

A
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連
携
協
定
に
対
す
る
申
入
れ
等
は

あ
る
か
。

協
定
の
解
除
を
求
め
る
要
請
書
が

１
件
提
出
さ
れ
て
い
る
。

A

仮
に
包
括
協
定
を
破
棄
し
た
場
合

の
デ
メ
リ
ッ
ト
は
。

災
害
時
に
お
け
る
物
資
の
提
供
な

ど
の
懸
念
が
あ
る
。

１
回
目
の
申
入
れ
に
対
す
る
回
答

が
あ
っ
た
が
、
ど
の
よ
う
な
点
が

受
け
入
れ
ら
れ
な
か
っ
た
の
か
。

該
当
文
書
を
削
除
し
た
理
由
や
、

公
式
な
文
書
と
し
て
の
体
裁
も

整
っ
て
お
ら
ず
、
企
業
と
し
て
の

公
式
見
解
が
読
み
取
れ
な
か
っ
た
。

市
に
対
し
陳
情
者
以
外
か
ら
包
括

車
両
の
管
理
は
各
学
校
で
行
う
の

か
。

学
校
教
育
課
で
管
理
を
す
る
。

リ
ー
ス
に
よ
る
運
用
は
検
討
し
た

の
か
。

購
入
と
リ
ー
ス
で
比
較
検
討
を

行
っ
た
結
果
、
長
期
間
使
用
す
る

こ
と
を
考
慮
す
る
と
、
リ
ー
ス
よ

り
も
購
入
の
方
が
条
件
が
良
い
。

今
ま
で
の
車
両
の
扱
い
は
。

全
て
廃
車
に
な
る
。

　

市
内
の
各
市
立
小
中
学
校
に
配
置
さ
れ
て
い
る
青
色
防
犯
パ
ト
ロ
ー

ル
車
が
、
購
入
後
15
年
が
経
過
し
老
朽
化
し
て
い
る
こ
と
か
ら
、
新
た

に
13
台
の
青
色
防
犯
パ
ト
ロ
ー
ル
車
を
購
入
す
る
た
め
、
契
約
を
締
結

す
る
も
の
で
す
。

　

陳
情
の
趣
旨
は
、
守
谷
市
と
株
式
会
社
デ
ィ
ー
エ
イ
チ
シ
ー
が
締
結

し
て
い
る
包
括
連
携
協
定
に
つ
い
て
見
直
し
を
求
め
る
も
の
で
す
。

　

執
行
部
か
ら
の
現
状
説
明
の
あ
と
質
疑
を
行
っ
た
結
果
、
委
員
会
で

継
続
審
査
と
な
り
ま
し
た
が
、
会
議
期
間
中
に
状
況
の
変
化
が
あ
っ
た

こ
と
か
ら
再
度
委
員
会
を
開
催
し
、審
査
の
結
果
、採
択
と
な
り
ま
し
た
。

包
括
連
携
協
定
の
見
直
し
を
求
め
る

学
校
に
配
置
さ
れ
て
い
る
青
色
防
犯

パ
ト
ロ
ー
ル
車
を
更
新
し
ま
す

Pick up

Pick up

5

6

質
疑
意
見
な
ど

質
疑
意
見
な
ど

（
議
案
第
44
号　

財
産
の
取
得
に
つ
い
て
）

（
受
理
番
号
第
２
号　

陳
情
書
）

ＱＱＱ

ＱＱＱ

AAA

AA
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昨年つくばみらい市で行った学校での自動販売

機による冷水の提供は、どうしてもペットボト

ルがゴミとなる。現在、マイボトルが普及して

いる現状を考えると、マイボトルにくめる冷水

器の導入がコロナ禍において有効な熱中症対策

である。冷水をマイボトルにくむとペットボト

ルで何本分と換算し表示する冷水機もあり、世

界的な環境問題を子どもたちに意識づけること

ができる。学校の改修工事に合わせて、ユニバー

サルデザインを取り入れたマイボトルにくめる

冷水器の導入を検討してはどうか。

冷たい水を飲むことで体温の上昇を抑える効果

があることは理解している。他市における冷水

器活用や管理方法等の情報を収集し、機器の整

備の費用の効果、学校現場の需要調査、学校医

の意見等を参考にし、機器の導入について検討

したい。

ズバリ！ズバリ！
市政を市政を問問う !!う !!

１．小中学校における熱中症対策について

今回の通告事項熱中症対策とSDGs
への取組

Ｑ

Ａ

※内容は、約 360 字を
目安に、議員本人が
要約しています。

詳しくは守谷市議会ホームページ・議会録画で！　https://moriya.gijiroku.com/index.asp

● 砂川　誠 議員
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高齢者ワクチン接種の進捗状況は。

６月８日現在、予約が１万 3,500 人で予約率

83%、１回目の接種率は 39%である。

市内に 65歳未満の対象者が４万人いる。ワク

チン接種は大体いつ頃終わる予測か。

医療機関の協力にもよるが、当初の考えでは、

２月の初旬までには終わりにできる予定である。

市の歴史記述資料の現在の保存保管場所は。

埋蔵文化財や古文書などは、中央公民館、もり

や学びの里、市民交流プラザで保管している。

市の歴史的資料である江戸期の俳額が誤廃棄さ

れてしまった。経緯は。

連絡、伝達ミス、などで誤廃棄してしまった。

現状の死亡届提出後の流れは。

手続の一覧表を遺族に渡し、各担当課の窓口に

行って手続をしていただいている。

既存のままでは遺族の心理的負担が大きいので

は。

何度も同じことを話し、記入する等がご負担に

なっていると思われる。

お悔やみ時の窓口の一括化の検討は。

関係課との連携の仕組みなどを構築し、明年４

月以降の開設を目標に検討していく。

今後も寄り添った対応が必要では。

郷土資料館などを建てる考えはあるか。

小中学校の長寿命化の修繕が一段落したら、郷

土資料館を検討する。

事務的な対応ではなく、相手の気持ちに立った

対応を心がけ、市民サービスの向上に努めてい

きたい。

１．コロナワクチンの現状とＰＣＲ検査の拡充
２．歴史文化資料の収集、保存、展示について

１．おくやみ窓口創設について

今回の通告事項

今回の通告事項

市の歴史文化資料の
保存、展示について

ご遺族への寄り添っ
た対応を！

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Ａ　

守谷市役所ロビー

中央公民館の郷土資料展示

● 山田　美枝子 議員

● 山本　広行 議員
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当初予算の２億 5,000 万円から最終的に２億

8,152 万円に決定した経緯は。

オープンスペース工事費に充当できる国の補助

金が４割から５割になったことにより工事費の

増額が可能となり、要望等を含めた全体を精査

した結果この金額となった。

随意契約で進めると判断した根拠は。

茨城県建設技術公社に積算を依頼し工事金額の

妥当性を確認したとともに、同一業者によるメ

リット等総合的に判断した。

　財政的余裕がないなかコスト的に最善の方法

である競争入札をしてほしかった。

大人の代りに家事・介護など家族の世話をする

子ども、ヤングケアラーは、厚労省・文科省の

調査によると、中学生の 5.7％、高校生の 4.1％

の割合で存在し、20人クラスで１人、40人ク

ラスで２人いることになる。ほぼ毎日平均４時

間、家族の世話をしているという。欠席の増加

や進路にも影響を及ぼしており、同世代からの

孤立化も進んでいるという。守谷市での現状は。

ヤングケアラーは新しい概念であり、調査は実

施していない。教職員の啓発や家庭との関係構

築を考えるときに、国のデータを警鐘としてと

らえていきたい。家庭内のデリケートな問題を

含んでおり、慎重に検討していきたい。

守谷市役所内に学芸員資格を持つ職員は。

正職員の学芸員の有資格者は３人で、デジタル

戦略課・総務課・中央図書館にそれぞれ１人い

る。人事異動は、希望を取って進めている。

１．守谷駅東口市有地の開発について

１．ヤングケアラーの実態は
２．守谷市の学芸員は？

今回の通告事項

今回の通告事項

市民に説明できる入
札方法を

ヤングケアラーの孤立
化対策／学芸員の資格

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

　

Ｑ

Ａ

　

東口市有地工事現場

© / illustration : Izumi Shiga

● 海老原　博幸 議員

● 青木　公達 議員

意見
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茨城県内の７市ほどでお悔やみデスクや遺族手

続窓口が開設されているようだが、守谷市も遺

族手続について窓口の一本化をするべきではな

いか。どこの課に最初に届を出すのか、いくつ

の課を回って手続をしなければならないのか、

この流れについて説明してほしい。

ほとんどの場合、葬儀社の方が死亡届を提出さ

れる。その際、国保年金課、社会福祉課、介護

福祉課、のびのび子育て課、総合窓口課の５課

15項目の手続の一覧表をお渡ししている。

　当市の対応について令和４年度ぐらいから実

施と聞いている。遺族の方に寄り添えるような

窓口となっていただきたいと思う。

住みここちランキング 2021 茨城県版で守谷市

の行政サービスは高い評価を受けているが。

先人の方々が培った行政への信頼、地域への愛

着といった資産によるものが大きいと思う。

インクルーシブ（包摂的）という誰にも優しい

街づくりが重要と思うが、教育面ではいかがか。

障がいのある子ども、ない子どもが共に学ぶイ

ンクルーシブ教育については、文科省から指定

を受け研究を行い、率先して取組んでいる。

インクルーシブ公園についてはいかがか。

検討会を設置し、今年度中に基本計画を策定、

早期に実現したいと考えている。

市長はインクルーシブという考え方についてど

うお考えか。

SDGs の誰一人取り残さないという理念が包

括されており、未来をつくる子どもたちにとっ

ても大変重要なことだと思っている。

１．遺族手続について
２．ヤングケアラーについて

１．住みここちのよい守谷を目指して

今回の通告事項

今回の通告事項

守谷市の遺族手続に
ついて

誰にも優しい街づく
りの実現を！

Ｑ

　

Ａ

　Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

　

豊島区のインクルーシブ公園「としまキッズパーク」

● 神宮　栄二 議員

● 堤　茂信 議員

意見
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個人情報が 漏れて何かに悪用された場合、守谷

市はど のような対応を取るのか。

今回は委託事業者による設定ミスだが、市が 一

切責任を負わないという事にもならないと思う。

契約内容で 、補償とか、そういったものの項目

というのはあるのか。 

その都度、協議ということになる。 

第三次守谷市総合計画策定に当たっての市民参

加の在り方はど うなっているのか。 

多くの市民の参画、意見の把握は非常に重要だ 

と認識している。

総合計画と守谷市自治基本条例の位置づ けにつ

いて伺う。 

４月から新たな保育所も開設したが、既存の保

育所も含め入所状況や市の対応を伺う。

各保育所の入所状況については、希望する保育

所に入れず入所不承諾となる児童が０～２歳児

においては今年度も若干生じている状況であ

る。しかしながら、３～５歳児では定員に余裕

がある保育所もあり保育を必要とする方に施設

の面ではほぼ整備することができたと考えてい

る。

今年度に入り新たに４つの保育所が新設された

ことにより施設の面での整備はひとまず整った

かと思われる。次は保育士の人材確保も重要で

ある。市の保育士の人材確保対策について伺う。

自治体と国は 対等で あるという基本理念の下、

自治体は自立自走していかなければ ならない。

そのためには、基本的な理念を示す条例という

のは必要だ ろうと思う。

保育士の人材を確保できれば、不承諾児童を減

らすことが可能な保育所もある。今までの確保

策に加え、他の自治体の事例も参考にしながら

対策に取り組んでいきたいと考えている。

１．市民生活総合アプリMorinfo のセキュリティ
２．第３次守谷市総合計画について

１．公共施設の貸出しの考え方について
２．ニューノーマルな日常の変化について

今回の通告事項

今回の通告事項

セキュリティと地方
自治

コロナ禍における待
機児童について

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ａ　

土塔中央保育所

市民生活総合アプリ『Morinfo』

● 渡辺　秀一 議員

● 小菅　勝彦 議員
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公用車の適正配置を。公用車数は。

管財課管理 29 台、各課管理等 68 台、消防車

等特殊車両 17 台、計 114 台。

特殊車両を抜くと97台。公用車台数を削減し、

稼働率を高め、早急に経費削減を。公用車１台

当たり稼働率は (直近１か月 )。

管財課管理の 29 台は２時間 50 分／日の利用

で稼働率は 36.75%。他公用車稼働率は把握し

てない。

管財課管理以外も調査し、時間当たり稼働率把

握を。どこの部署が１台とするのでなく、部署

の垣根を越えて公用車を共用、利用するよう改

善し、公用車台数削減をして経費削減を。第一

高齢者のワクチンの接種について現在 83％の 

方が予約されているが、残りの 17％の高齢者

の現状や病院に足を運べない方の対応は。

予約していない理由は確認ができていない。高

齢者一人世帯には地域包括支援センター職員が

訪問しワクチンの予約状況などの確認を行う。

タブレット端末が現在、低学年の子どもたちに

は支給されていない。進捗状況を踏まえ、今後

蔓延するコロナウイルスにより休校となった場

合にどのような対策を考えているのか。

昨年度設置したタブレット約 4,300 台と既存の

物を合わせて、市内児童生徒 6,163 名全員分の

タブレット端末の用意はできている状況である。

高齢者におけるフレイル予防についてサロンや

地域活動が制限されている中、今後の対策は。

地域毎に講話、出前講座などの専門職による啓

発や青空運動教室など新事業を検討している。

優先部署が優先的に公用車を利用し、使われて

いない時は他部署が利用する制度にしては。

公用車予約システムを改修する。利用日数、時

間、目的を公用車毎に集計し、コスト比較で適

正配置を行い、経費を削減したい。

１．公用車台数削減による経費削減について

１．新型コロナウイルス対応について

今回の通告事項

今回の通告事項

公用車台数削減で経
費削減を

新型コロナウイルス
対応について

Ｑ

Ａ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

市管理公用車

　

● 山﨑　裕子 議員

● 首藤　太亮 議員
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東日本大震災後の小中学校の学校防災の取組み

の変化は。

防災教育の取組が変わった。大雨、竜巻、突風、

雷などの対応もマニュアルに記載し指導してい

る。またマニュアルを見直し、地域、保護者と

連携した訓練を行うようになった。

大川小学校の訴訟を受け、災害に対する意識は

変わったか。

学校管理下において児童生徒の命を預かり、安

全安心を託されている学校関係者にとって、判

決内容は極めて重要なものと捉えている。

避難訓練はどう行われているのか。

年間を通して計画的に実施している。年度初め

に児童生徒と一緒に避難経路の確認。5月には

地震を想定した避難訓練と保護者への引渡し訓

練。他に火災想定の避難、消火訓練や不審者が

校内に侵入した場合の訓練などを行っている。

１．防災教育の現状と課題について

今回の通告事項学校防災の現状と課
題について

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

Ｑ

Ａ

　

　

　市民の代表者によって構成されている議会で、身近な問

題がどのように審議され決定されるのか、どのように意見・

要望を反映させてくれているかなど、直接議会の状況を傍

聴してみませんか。本誌の最終ページにも詳細を記載して

おりますので、ぜひご覧ください。

　傍聴は自由にできますので、お気軽にお越しください。また、手話通訳のご利用も可能ですので、詳しくは守谷

市議会ホームページ又は議会事務局までお問合せください。

注　意　事　項

・本会議はインターネットによる録画映像配信をしております。傍聴席は映りませんが、ご
了承ください。
・傍聴定員を超えた場合は、別室で中継の視聴となります。
・新型コロナウイルス感染症対策
①一部傍聴席の利用を制限しております。ご了承ください。
②マスクの着用をお願いします。マスクは各自で用意してください。
③発熱などの症状がある方や、体調のすぐれない方は傍聴を御遠慮ください。

● 高梨　隆 議員

議会を傍聴してみませんか？
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令和３年度　各委員会の活動方針

　令和３年度の各委員会の活動方針（重点調査事項）が決まりました。今年度はこの活動方針に基づいて活動します。

総務教育常任委員会

保健福祉常任委員会

⑴市内学校の業務改善のためのアウトソーシン

グの検証

⑵教員働き方改革の実効性と課題

≪計画概要≫

月 1回程度の協議会を開催する。

⑴学校業務の現状把握

⑵更なる教育環境充実のための検証

　（執行部からの聞き取り、現地調査等を行う）

⑴地域支援事業について

≪計画概要≫

⑴保健福祉常任委員会を開催し、調査・研究を進

める。

　○守谷市の現状の検証

　○先進地の視察

都市経済常任委員会

⑴立地適正化計画について

≪計画概要≫

⑴立地適正化計画の調査、研究

　○支援制度・地元説明会の概要調査

　○支援制度・地元説明会の状況報告

　○調査に伴う提案

　○先進地視察研修

議会運営委員会

⑴オンライン会議の在り方について
≪計画概要≫
⑴緊急事態（大地震、新型感染症の発生等）にお
いて、会議開催場所への参集が困難なとき、又
は感染症がまん延している際の会議開催の手
法について、オンライン会議の在り方について
調査・検討する。

総合計画検討特別委員会

⑴第三次守谷市総合計画に関する調査研究
≪計画概要≫
⑴第三次総合計画について、調査、審議し答申す
る総合計画審議会の開催に合わせて、総合計画
に対する当特別委員会の提案事項をまとめ提
出する。

広報広聴特別委員会

⑴議会だより「こじゅけい」と市民の距離を縮める
≪計画概要≫
⑴随時、広報広聴特別委員会を開催し「読者を引
き付け、読みやすく、分かりやすく、伝わるか」
をポイントに調査・研究を進める。

議会改革推進会議

⑴更なる議会改革についての知見を広げる
≪計画概要≫
⑴議会改革先進事例の情報収集
⑵議会改革について先進的な取組を行う自治体
について視察研修、意見交換等を行う。
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ツイッター・フェイスブック 録画映像 メールもりや

議会情報発信中！！

　守谷市議会では、Facebook や Twitter による情報発信や、インターネットによる録画配信を行っております。

また、メールもりやでは、会議の開催状況のほか、議会だより発行のお知らせなども配信しています。

　スマートフォンのカメラでＱＲコードを読み取るだけで簡単にアクセスできますので、ぜひご利用ください。

特別委員会が設置されました

【委　　員】

委　員　長：渡　辺　大　士

副委員長：山　本　広　行

小　菅　勝　彦　　海老原　博　幸　　首　藤　太　亮

田　中　啓　一　　砂　川　　　誠　　神　宮　栄　二

高　梨　　　隆　　渡　辺　秀　一　　長谷川　信　市

青　木　公　達　　山　田　美枝子　　寺　田　文　彦

山　﨑　裕　子　　高　梨　恭　子　　伯耆田　富　夫

梅　木　伸　治

【調査事項】

⑴各会計決算審査及び各会計当初予算審査

⑵事業評価の実施方法に関する調査研究

　予算と決算を連動的にとらえ、決算審査で執行した事

業の成果を検証し、審査結果を次年度の予算編成に反映

させるため、令和３年４月臨時議会において「決算予算

特別委員会」が設置されました。
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議会レポート
Assembly report

【議員表彰伝達式を行いました】

【看護体験】【出前懇談会を実施】

【議員政治倫理に関する情報公開中】

　６月３日（木）、永年の議員としての功績等に
より表彰されました梅木伸治議員と高梨隆の表
彰伝達式を行いました。多年にわたり地方自治
の振興・発展に寄与された功績により、梅木議
員は全国市議会議長会と茨城県市議会議長会か
ら、高梨議員は茨城県市議会議長会から表彰さ
れました。

　７月６日（火）、茨城県看護連盟による地方議
員看護体験事業が守谷慶友病院で行われ、守谷
市議会議員が参加しました。
　議員は、実際の看護職員と同じ服装に着替え、
施設の概要説明や院内見学のほか、手洗い・ア
ルコール消毒の正しい方法や感染症予防策など
を体験しました。

　５月 17 日（月）、守谷市シルバーリハビリ体

操指導士会の皆様と出前懇談会を実施しました。

　守谷市議会からは正副議長と保健福祉常任委

員が出席し、活動場所や利用者に対するポイン

ト制度など、活発な意見交換が行われました

　守谷市議会の全議員より、税の納付状況報告
書が提出されました。守谷市議会では「守谷市
議会議員の政治倫理に関する条例」において、
税の納付状況報告書や兼業報告書などの提出が
定められています。これらの書類は議会事務局
において誰でも閲覧することができます。
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議会報告会・意見交換会を開催します！

　守谷市議会では、市民の方に議会への理解及び関心を深めていただくため、平成 25年度から議会報告会を開催

しています。

　今年度は 10月 16 日（土）に開催を予定しています。議員と直接意見を交換できる機会ですので、ぜひご参加

ください。

第 1部　議会報告会

第 2部　意見交換会

　令和２年度決算審査の報告や、各委員会の活動報告などを行います。

※過去の議会報告会の様子

※過去の意見交換会の様子

　各常任委員会ごとに分かれて、各委員会の議員と意見交換を行います。普段気になっていることや要望な

ど、議員と直接話してみませんか。時間内であれば移動は自由です。



19 守谷市議会だより　NO.195　（2021.8.10）

お問い合わせ先：守谷市議会事務局

☎ 0297-45-1111（代）　FAX 0297-45-6528

E-Mail：gikai@city.moriya.ibaraki.jp

HP： https://www.city.moriya.ibaraki.jp/gikai/index.html

※事前のお申し込みは不要です。
ご参加の際はマスクの着用をお願い致します。
なお、新型コロナウイルス感染症の状況によっ
ては開催を見合わせる場合があります。
その際は左記のHP、QRコード先でお知らせ
いたします。

令和３年度守谷市議会

＆
議会報告会

意見交換会
10月 日

13：30 ～ 16：00
16

守谷市役所　１階　大会議室
守谷市大柏９５０－１

①議会報告会
・決算予算特別委員会報告
・各常任委員会報告
・質疑応答
②意見交換会
・市民の皆様との意見交換

場所

内容土
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　守谷中学校女子ソフトテニス部は、１年生18人、２年生７人、３年生13人で活動しています。
　練習は、平日は火曜日から金曜日、週末は土日のどちらか１日で、打ち込みや試合形式の
練習などをしています。とても難しいスポーツで、上達するために沢山練習をしなければな
りません。もっと強くなって、茨城県大会まで進めるようになりたいと思っています。
　練習場所が屋外で天気の影響を受けてしまうので、防風ネットがあると嬉しいです。
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◆議会の傍聴
　本会議と委員会は、受付票に住所・氏名等をご記入いただくだけで、どなたでも傍聴することができます。
【本会議】
市役所議会棟３階の傍聴席入口前に受付票がありますので、各自記入して入場してください。出入りは自由です。定員は 53名で先着順です。
【委員会】
開会時間の 10 分前までに、市役所議会棟２階の議会事務局で受付をしてください。定員は５名で先着順です。
（時間を過ぎると会場での傍聴ができない場合があります。）

※新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため、議会傍聴において入場制限を行う場合があります。

◆請願・陳情の提出
　請願・陳情の提出締切日は８月 20日（金）です。９月定例月議会での審議を希望される場合は、締切日までに議会事務局へご提出ください。
　なお、誤字等による不備がある場合には訂正をお願いすることがありますので、日程に余裕を持って提出してください。

8/15 16 17 18 19 20 21

22 23 24 25 26 27 28

29 30 31 9/1 2 3 4

5 6 7 8 9 10 11

12 13 14 15 16 17 18

日 月 火 水 木 金 土

令和３年９月定例月議会　会議日程（予定） ※日程は変更になる場合があります。詳しくは、
守谷市議会事務局までお問い合わせください。

https//www.city.moriya.ibaraki.jp

”

“

休会

再開
・議案上程・質疑

10:00 ～

総務教育常任委員会
10:00 ～

一般質問
10:00 ～

議会運営委員会

決算予算特別委員会
10:00 ～

都市経済常任委員会
10:00 ～

一般質問
10:00 ～

決算予算特別委員会
10:00 ～

保健福祉常任委員会
10:00 ～

一般質問
10:00 ～

決算予算特別委員会
10:00 ～

議事整理日

議事整理日

議事整理日

一般質問
10:00 ～

散会
・討論・採決
10:00 ～

休会

休会休会

請願陳情締切


